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为进一步规范青浦区社会办

健康体检机构的管理工作和执业

行为，提升健康体检水平，青浦区

卫生健康委员会监督所于近日完

成了 2019年度社会办健康体检

机构“白玉兰”专项监督行动。

本次行动邀请了青浦区 2名

健康体检质控专家作为技术支撑

开展联合检查，针对辖区内年度

健康体检服务量占总服务量

80%以上的 3家健康体检机构，

开展了人员、机构、质量、设备和

应急管理、放射安全、消毒隔离、

临床实验室与生物安全各项综合

评估工作，并对评估中发现问题

进行了指导和相应的处理。评估

分级结果将对社会进行公示，也

将作为落实健康体检机构分级管

理和校验的重要依据。

监督所今后将把此项评估工

作常态化，同时结合日常监督强

化事中事后监管力度，形成长效

监管机制，以此提升健康体检机

构自我管理的动力，提高健康体

检质量，保障群众健康权益。

近日，上海市卫生健康委员会

秦净副主任、医政医管处吴宏处长

等领导在金山区卫健委吴靖平主

任、亭林镇人民政府王世敏镇长等

的陪同下至亭林医院开展调研。

在孙继权院长、沈培英书记的

陪同下，领导一行来到门急诊、临

检中心、儿科、妇产科及康复科病

区等实地调研，详细了解就诊流

程、信息化工作、业务开展等情况。

在随后的座谈中，孙继权院长

就医院概况、近期工作、发展瓶颈、

规划设想等做了简要汇报。王世

敏镇长介绍了亭林新城的建设规

划，充分肯定了医院这几年的快速

发展，在技术和服务等方面赢得了

老百姓的好评，同时也面临着新的

瓶颈，分析医院搬迁的必要性。吴

靖平主任认为，亭林医院近 10年

业务发展很快，老百姓在亭医服务

上的口碑和评价非常好，在亭林新

城规划调整的大背景下，整体搬迁

势在必行，该项目得到上级政府的

关注和支持，同时，提出迁建面临

的需求和困难。

吴宏处长表示，支持亭林医院

的发展，希望医院在综合考量业务

的发展、功能定位、服务人口等基

础上，与区卫生规划相匹配，契合

卫生发展势态，加强人才储备，提

升服务能力，科学合理设置床位

数，为下一阶段发展奠定良好的基

础。

秦净副主任指出，亭林医院

的发展得到金山区、亭林镇的大

力支持，对行业管理部门来说是

好事，医院基础设施的改善也能

更好地为周边百姓提供优质服

务。建议亭林医院的发展与医院

的服务能力、人力资源等匹配，医

院发展要按照政府的统一规划，

床位设置逐步匹配到位。同时，金

山区作为上海市远郊地区，医疗

资源相对薄弱，市卫健委将大力

支持，将更多的市区优质医疗资

源送到金山，让远郊的百姓看病

更方便，希望亭林医院科学规划、

稳步推进整体迁建项目。
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闵行区推进"红色物业#创建

“物业好不好,不看墙上看脸上”

7月 2日，奉贤区司法局柘林

司法所开展社区服刑人员集中教

育活动，特邀市司法局立法一处副

处长张延新为社区服刑人员解读

“国家主席习近平签暑发布特赦

令”的具体内容。

张延新同志从特赦的背景、遵

循的基本原则、必要性和原因、涉

及的九类特赦服刑罪犯等方面，解

读了特赦令具体内容和重要意义，

并开展交流。最后，他还向社区服

刑人员提出三点要求：要从思想上

正确看待本次特赦决定，珍惜在社

区服刑机会；要充分认识自身不

足，积极改造，力求上进，加强学

习，持之以恒；要遵守社区规章制

度，争取早日接触社区矫正，做一

个守法公民。
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奉贤区司法局柘林司法所开展社区服刑人员集中教育活动

据悉，通过“闵行物业服务直通

车”，实现问题即时上报、物业实时

处置，结果星级评价的闭环流程。目

前“直通车”关注人数 2.1万、注册

人数突破 1.5万、反映问题逾 3000

件、及时处置率达98%以上。

2018年 9月，闵行启动推进

“红色物业”创建，把党建引领基层

治理的体制机制向居民群众关心的

“痛点、堵点、难点”问题进行渗透，

取得了初步成效，切实解决了一大

批涉及群众切身利益的急难愁问

题，化解了社区矛盾，从而切实提升

了群众的获得感、幸福感和安全感。

民生关切"急难盼愁$

治理%新作为$

如果说“美丽家园”建设改变的

是居民区之前破旧不堪的“硬环境”，

那么“红色物业”创建提振的则是基

层党组织号召引领下社区的“软实

力”。据了解，闵行自2016年11月

起，全面启动了住宅小区“美丽家园”

建设，重点聚焦小区停车难、房屋渗

漏等小区“十大”短板，实现了居住区

环境功能的整体提升。

然而，在硬件改造的同时，如何

统筹各类资源实现互补，切实体现业

委会“当家意识”及物业企业“管家服

务”并最终促成治理提效，才真正是

“美丽家园”永续创建的长效之路。

区房管局相关负责人表示，“红

色物业”创建带动了一批业委会及

物业企业主人翁的意识，也解决了

一批民生关切的“急难盼愁”问题。

数据显示：667个小区在房屋修缮、

道路平整、雨污水分流等硬件功能

上实施改造，新增停车位逾 2万

个、新装电子防盗门 1.8万余扇；近

两年来，我区引入优质物业企业 32

家，归并及调减物业企业 22家，上

调物业费小区 89个；2018年，全

区入民宅盗窃“110”接报数 1609

起，同比下降 49.1%；入民宅盗窃

“零发案”小区数620个。

物业服务"诟病通病$

开出"新药方$

为了强化共有资金管理，相关

部门还出台了《闵行区维修资金（公

共收益）管理制度（试行）》，从归集

划转、信息公开、档案管理、“三审”

制度、检查监督等环节把控，强化资

金监管及入账列支。目前，全区实行

第三方代理记账小区 347个，比例

近 32.52%，今年将达 50%以上。

闵行 645个小区公共收益纳入维

修资金账户，金额达到 1.34亿，入

账率达到 84%，入账金额和小区数

量均列全市前茅。

通过研发“闵行区物业行政监

管评价系统”，将对每个小区“业委

会运作及物业企业综合服务”现状

直接打分实现减负增效，由系统“大

数据分析”自动生成“白皮书”，通过

指标扣分事项分析，有针对性实现

重点监管。

目前，全区业委会“应建尽建”

率 94.5%，居民区党组织通过有效

行使“结构建议权”“人选推荐权”

“资格审查权”，把一批优秀党员、

“三长”、优秀青年等社区骨干选派

进业委会，实现符合条件的业委会

交叉任职率98%以上。

检验成效的根本标准

看群众"脸色$

据统计，2018年，全区社区管

理类的投诉有 24998件，其中物业

管理类投诉位居 10大热点信访问

题的榜首。所反映出的“业主自治不

规范、物业服务不到位、公共资源分

配不均衡”等问题是制约社区治理

水平提升的主要瓶颈问题。而当前

推进“红色物业”创建，正是破解住

宅小区物业治理难题最为行之有效

的探索路径。

相关负责人表示，到 2019年

底，全区住宅小区“红色物业”创建

率 100%，创建达标率 50%，示范

社区 100个；到 2020年底，创建达

标率 80%以上，“红色物业”示范社

区200个。

‘红色物业’做的好不好，不是

往墙上看，而是要往群众的脸上看。

这就是说，群众满意与否，是检验

‘党建领航·红色物业’创建成效的

根本标准。”相关负责人表示。
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号旁边路断了% 第二

天就修复了%评价五星&绿久苑小区中央花园大理

石凳子断了%当天就及时修理了%评价五星&天恒名

城小区发现
#$

号北面有严重煤气味% 当天下午就

联系煤气公司师傅及时抢修完成%评价五星''

无论大事小事% 各种物业问题都可以在平台

上反映%并且可视化的反馈及时有效%就像淘宝购

物一样%这样的事例就发生在(闵行物业服务直通

车)上*

对于老旧小区而言，物业服务

管理本是一道难题：居民住了几十

年都没有专业的物业服务，也没有

养成交物业费买服务的习惯。因此

很多小区经过改造、环境提升后，反

而陷入“失管”的困境。

朝阳门内大街 216和218号，

本来也是这样的老旧小区。这两栋楼

建于上世纪90年代，院内现有居民

176户，基本为回迁居民。由于历史

原因，房屋产权几经易手，2016年6

月居民和产权单位最终达成“房改

房”政策落实协议。小区居民从“租

户”变成“产权人”后，新的问题随之

而来。“产权一变，原来负责小区基本

管理的产权单位也要撤出，小区很快

面临无人管理的问题。”朝阳门街道

朝西社区居委会主任于春明说。为避

免小区出现“管理真空”，朝阳门街道

工委、社区党委在“居民自主议事”平

台的基础上，引导小区居民成立了

“居民自管会”，代行部分物业职能，

通过居民协商实现自治管理。通过此

举，小区困境得到解决，享受服务需

付费的意识也在居民中初步建立。但

5毛钱享受的只是保洁、保安这两项

最基本的服务。“每年只能收上来6

万多块钱，这6万多块钱要想雇专业

的物业公司太难，连物业经理的工资

都不够。”自管会主任梁国宁说。

2017年，朝阳门内大街 216

和 218号纳入东城区老旧小区综

合整治试点项目之中。与以往不同，

本市这一轮老旧小区综合整治设置

了“硬杠杠”：在老旧小区改造工作

启动前，物业管理与改造工程将同

步表决，业主同意实施物业管理、并

同意按要求缴纳物业管理费的，可

以列入综合改造计划。也就是说，这

两栋楼要想纳入老旧小区改造，得

先有物业服务管理。

但有了专业的物业公司，首先

要面临的就是居民需要支付较高的

物业管理费。居民愿不愿意？

有些新建小区的物业服务并不

适用老旧小区。为了给两栋老楼找

到合适的物业服务企业，一种“菜单

式物业服务”被创造出来。朝阳门街

道办事处副主任李焱说，老楼居民

经过协商，可以选择物业公司提供

的服务单项，再按照项目多少核算

出物业管理费。“这样一来，服务就

能更适合老旧小区，也更划算。”他

说。 曹政!摘编自"北京日报+$

北京：老旧小区也能花钱买物业服务


